



# Association des Parents d'Elèves de Satigny

## RAPPORT D'ACTIVITES DE L'EXERCICE 2014-2015

Pour cet exercice, le comité a animé l'année scolaire avec 10 membres actifs. L'association (APE) a pu compter sur le soutien de 106 familles-membres, alors que 117 avaient cotisé en 2013-2014. 11 familles de moins par rapport à l'année précédente, cela constitue une petite baisse. L'APE de Satigny détenait un record de familles membres dans le canton de Genève par rapport au nombre total d'élèves et il est important que nous fassions en sorte de l'augmenter de nouveau car le nombre d'élèves ne cesse de croître, ce qui entraîne l'augmentation des dépenses et frais encourus lors de chaque manifestation ou activité. L'effectif total des deux écoles était à la rentrée de 399 élèves (contre 385 en 2013-2014), répartis en 20 classes : 15 classes à l'école Village (298 élèves de 1P à 7P) et 5 à l'école-Mairie (101 élèves de 6P à 8P). 5 nouveaux élèves ont intégré ces classes au cours de l'année, pour atteindre un total de 403 élèves, soit 18 de plus que l'année précédente. L'effectif par classe était entre 17 et 23 élèves.

Le comité a concentré ses efforts sur 4 axes principaux :

- renouveler et poursuivre les animations traditionnellement assurées par l'APE par le passé ;
- augmenter l'investissement financier, poursuivre et finaliser le projet de la bibliothèque de l'école-Mairie ;
- collaborer avec l'équipe enseignante, la direction et la commune pour fêter les 10 ans de Satigny-Village, intégrer la fête à la semaine à thème ;
- rétablir ou maintenir des rapports cordiaux et une collaboration collégiale avec la Commune, l'équipe enseignante, la direction de l'établissement scolaire, le GAPP, le GIAP et les diverses associations et sociétés communales afin d'assurer que le bien-être et la sécurité des enfants demeurent les priorités de chacun.

Voici les activités qui ont bien occupé les membres du comité pendant cet exercice :

### 1. Nouvelles filières – Août et septembre 2014

De très nombreux parents et élèves ont été surpris, voire mécontents, d'apprendre la décision de Monsieur le Directeur Stéphane Zbinden de changer la répartition des classes entre les deux écoles de Satigny lors de son allocution à la Fête des écoles le 28 juin 2014. Le changement majeur a été d'ouvrir deux classes de 7P à l'école Village ainsi qu'une de 5P et une de 6P à l'école-Mairie. L'APE a été immédiatement et énormément contactée et sollicitée, déjà pendant les vacances d'été mais aussi dès et après la rentrée et pendant l'année scolaire, par des parents qui n'avaient soit pas bien compris l'objectif ni les raisons de cette décision et/ou qui la remettaient en cause directement. L'APE a mis ces personnes en contact avec M. Zbinden et lui a fait part des malentendus engendrés par l'annonce orale de ce changement majeur des habitudes, des inquiétudes des parents quant à la sécurité des plus jeunes élèves de l'école-Mairie (parking école-Mairie, traversée de la route du Mandement, augmentation du trafic autour de l'école-Mairie) ainsi que de la déception des élèves de 7P qui n'ont pas pu « monter à l'école des grands ». Pour rappel, ce changement est intervenu dans un objectif de décloisonnement de l'école Mairie afin d'éviter un état de « pré-cycle » dans cet établissement ainsi que certains comportements déplorables qui en découlaient. Une communication écrite, plus claire et précise quant aux visées pédagogiques, aurait, à notre avis, facilité l'acceptation de ce changement. Au cours de l'année scolaire, les questions de sécurité se

sont posées à maintes reprises, les risques autour de l'école Mairie se sont confirmés et malheureusement parfois du fait de parents, automobilistes imprudents eux-mêmes, mais pas seulement. Le comité a été informé au cours de l'année de divers incidents qui ont confirmé l'importance de placer certaines conséquences de cette nouvelle configuration au cœur des activités envisagées pour l'année 2015-2016. Le seul retour de cette décision par les représentants des enseignants lors du Conseil d'établissement a en revanche été plutôt positif (enseignants école Mairie ravis d'avoir des élèves plus jeunes) et M. Zbinden en est pour sa part globalement très satisfait (voir CoEt plus loin).

## **2. Journée à Pied à l'école et Pédibus – Vendredi 19 septembre 2014**

Afin d'encourager les élèves et les parents à se rendre à pied à l'école, et ainsi réduire l'afflux de voitures autour des deux écoles de Satigny, le comité a décidé de participer à nouveau à cette manifestation coordonnée sur le plan cantonal par le GAPP (voir GAPP plus loin). Grâce aux parents bénévoles qui les ont conduites - et que nous remercions encore ici - 7 lignes de Pédibus ont été organisées pour le trajet du matin depuis certains hameaux (Peissy, Bourdigny, Chouilly, La Boverie) et quartiers de Satigny (Mère-Jeanne, Merdisel et Pré-Gentil). L'APE a engagé un « policier-échassier » et distribué des ballons aux enfants dans le préau de l'école-Village à 16h. Ensuite un grand cortège joyeusement coloré s'est rendu sur la place du Village où la Commune a offert un goûter à tous. L'APE avait préparé une exposition sur le système et fonctionnement du Pédibus afin d'informer au mieux les parents. Des activités ludiques et créatrices ont fait la joie des enfants. L'affluence a été très importante, l'ambiance très joyeuse, mais le bilan pour le comité un peu mitigé : nous nous sommes réjouis d'avoir offert une très belle fête à tous mais avons déploré le manque d'intérêt de la part des parents de Satigny pour mettre en place des lignes de Pédibus fixes.



## **3. Entraînements pour la course de l'Escalade – Octobre et novembre 2014**



Du fait du boycott de Sant'Escalade par une majorité des enseignants d'éducation physique du canton, les élèves de Satigny ont failli ne pas pouvoir bénéficier de ces entraînements si appréciés par le passé. Heureusement, notre formidable maîtresse de disciplines sportives, Charlotte Furnon, a tenu à ne pas pénaliser nos enfants et s'est investie personnellement en dépit de l'appel à la grève lancé par le syndicat des enseignants romands. Elle a sollicité le comité et l'ensemble des membres de l'APE afin d'encourager un maximum de parents bénévoles à l'aider à encadrer les élèves. De très nombreux parents ont répondu présent à notre appel et les entraînements ont pu avoir lieu les mercredis à midi, par tous

les temps, et avec de nombreux élèves très motivés. L'APE a été ravie de cette collaboration, qui illustre exactement le type de travail commun pour favoriser le bien-être des enfants et remercie à nouveau Charlotte ainsi que tous les parents bénévoles pour leur engagement et leur énergie. Un grand bravo aussi aux 70 élèves qui ont participé aux entraînements et ensuite à la Course!

#### 4. Fête de l'Escalade - samedi 13 décembre 2014

Pour la première fois cette année, la Commune a sollicité l'ensemble des associations communales afin qu'elles participent toutes à l'élaboration d'une nouvelle formule, plus intergénérationnelle, pour la fête de l'Escalade et s'investissent toutes dans son organisation logistique. Il était en effet déploré que les habitants de la commune sans enfants en âge scolaire ne puissent pas bénéficier



de ces festivités traditionnelles une année sur deux. Un peu frustré après les très nombreux éloges reçus en 2013, le comité de l'APE a néanmoins été déchargé d'une lourde organisation et a pu dès lors se concentrer sur les 3 activités qui font le plus plaisir aux enfants, à savoir : la confection des crêpes, l'animation du très prisé « APEmaton » et la coordination avec l'Amicale de la Jeunesse de la disco pour les enfants dans le carnotzet. Sous la houlette de l'enseignante d'arts visuels, les élèves de l'école Mairie ont à nouveau magnifiquement décoré

l'ensemble de la salle communale et nous les en félicitons et remercions encore, ils nous ont tous impressionnés par leur créativité. Le grand succès de l'APEmaton et du stand crêpes, les visages ravis des enfants et l'ambiance générale ont diablement fait plaisir à tout le comité, y compris d'anciens membres qui sont venus remercier (et narguer un peu aussi) la relève. Apparemment cette nouvelle formule a plu à une majorité d'habitants et s'est terminée au petit matin (pour ceux qui n'avaient pas d'enfants pour les empêcher de faire la grasse matinée). Elle sera probablement reconduite chaque année.



## 5. Calendrier de l'Avent à l'école Village – vendredi 19 décembre 2014



Pour la 4<sup>ème</sup> année consécutive, l'APE a souhaité marquer le début des vacances d'hiver par sa participation au calendrier de l'Avent organisé par la Commune. Le comité a préparé de quoi réchauffer les parents avec vin et thés chauds, et les enfants ont pu griller des marshmallows et déguster sirops, jus de pommes de Peissy et chocolat chaud. L'affluence a été tellement plus importante que l'année précédente que le vin chaud a très vite été englouti. Heureusement la météo était clémente et le vin à température normale l'a aisément remplacé. Un grand buffet de victuailles a été dévalisé et la soirée s'est prolongée bien au-delà de l'horaire officiel



de 19h30. Cette année encore les élèves de l'école Village ont réalisé un très beau décor de la fenêtre de la salle des maîtres et nous les en remercions et félicitons. Un tout grand merci également aux concierges et enseignants qui nous permettent chaque année de participer à cette manifestation traditionnelle et d'offrir ainsi aux habitants de Satigny un moment chaleureux et convivial, partagé par de nombreux parents, enfants, enseignants et villageois dans le préau de l'école Village.

## 6. Carte de vœux APE – Fêtes 2014-2015

Pour remercier l'ensemble des membres de l'APE et les divers acteurs du bien-être de nos enfants à Satigny, le comité a réalisé et expédié une carte de vœux pour la Nouvelle Année. Il nous a ainsi été permis de faire un petit rappel aux familles qui n'auraient pas encore cotisé pour l'année en cours. Elle a été très bien reçue, les retours ont été positifs. Le nombre de membres n'a malheureusement pas augmenté pour autant.



## 7. Mérite communal – lundi 26 janvier 2015

Ce fût un grand honneur et une récompense très appréciée de tous les membres du comité, présents et anciens, de voir notre travail commun et bénévole reconnu officiellement par la Commune. Lundi 26 janvier 2015, lors d'une cérémonie officielle mais très conviviale pour tous les nouveaux habitants de la Commune, Monsieur le Maire Claude Guinans, et les conseillers administratifs Philippe Poget et Martine Roset, nous ont remis un magnifique trophée « en reconnaissance pour l'investissement déployé pour notre jeunesse ». Merci aux autorités : être reconnu dans notre travail est motivant et très gratifiant.



### 8. Inscriptions des nouveaux élèves - vendredi 27 et samedi 28 février 2015

L'APE et des représentants des parents aux CoEt ont été présents à nouveau le vendredi de 16h à 19h et cette année également le samedi entre 9h et 11h lors des inscriptions. Nous avons distribué des informations sur l'APE et la liste des diverses sociétés communales proposant des activités périscolaires aux élèves. De nombreux parents ont posé des questions et apprécié notre présence. Les enfants étaient tous ravis par le goûter (même ceux qui ne tenaient pas plus que ça à commencer l'école). Un total de 71 nouveaux élèves de 1P a été inscrit pour la rentrée 2015-2016 ; cela se traduira par 3 ou 4 classes de 1P et l'ouverture d'une classe supplémentaire par rapport à cette année.

### 9. Inauguration de la Bibliothèque de l'Ecole-Mairie - vendredi 20 mars 2015



Pendant deux années consécutives, le comité a concentré une grande partie de ses efforts et de son énergie sur le projet de la bibliothèque à l'école Mairie. Le travail s'est déployé sur de nombreux fronts : finalisation du mobilier et confection des coussins, réaménagement de la pièce et décoration des parois, tri des livres existants et achat de nouveaux ouvrages, catégorisation et étiquetage avec codes-barres et codes-couleurs de quelques 1700 ouvrages, formation des enseignants et bénévoles de l'APE au système de prêt informatisé, mise en place et, finalement, le 20 mars, nous avons pu procéder à l'inauguration et fêter la concrétisation de ce beau projet. Au départ, en 2013, les objectifs de ce projet étaient de favoriser la lecture et de rendre l'espace plus convivial. Nous avons en cours de route également voté un investissement financier supplémentaire et complété la collection de la bibliothèque afin de la rendre plus attrayante, plus contemporaine et ainsi inciter un maximum d'élèves à découvrir et profiter des plaisirs de la lecture, tout en tenant compte de l'arrivée d'élèves plus jeunes à l'école Mairie. En plus des fonds récoltés au cours de plusieurs manifestations l'année dernière, l'APE a investi en tout près de Sfr 5'300.- (dont 3'500.- francs pour de nouveaux livres) et la Commune a également accepté de contribuer à hauteur de 2'000.- francs. Le mardi 20 mars, l'APE et l'équipe enseignante ont invité les familles des élèves concernés ainsi que les autorités à venir découvrir ce lieu et son nouvel aménagement lors d'un goûter-apéritif. Grâce à Anne Dafflon-Novelle, nous avons pu présenter l'exposition [Lab-elle.org](http://Lab-elle.org) traitant des questions de « genre » dans la littérature jeunesse, devant laquelle les élèves ont pu réfléchir aux idées-reçues et aux stéréotypes liés aux rôles de « filles » ou de « garçons ». L'inauguration a eu un beau succès, les compliments ont fusé tant de la part des élèves que des parents présents ; les autorités et

le personnel de l'école se sont tous montrés très satisfaits. Notre satisfaction à nous a été totale lorsque nous avons pu voir comment les élèves se sont approprié le lieu ! Nous avons aussi été particulièrement touchés par l'adorable recueil de dessins réalisés par une classe pour nous remercier. Nous n'aurions pas pu réaliser ce projet sans la motivation, l'émulation et l'expertise de Cédric Pauli, responsable de la Bibliothèque de Meyrin et membre actif du comité depuis 11 ans. Un merci tout particulier à lui !

## 10. Semaine à thème « Les 10 ans dont nous sommes les héros ! » - 4 au 9 mai 2015



Dans la lignée de l'inauguration de la bibliothèque et pour offrir aux enfants des alternatives enrichissantes aux écrans, le comité a choisi de consacrer sa semaine à thème à la lecture. « Les 10 ans dont nous sommes les héros » a décliné les héros des livres jeunesse dans un riche programme d'activités et a permis d'offrir aux élèves pendant 5 jours, 28 activités et aventures sportives, créatrices, culinaires, contes, lectures - et bien plus encore - dont certaines en formule « duo parent-enfant ». Les inscriptions ont été facilitées par l'accès du programme et du formulaire en ligne grâce à Glaucio Guanaes, papa bénévole et futur nouveau membre du comité. Le très riche programme a proposé 489 places à diverses activités et ateliers, en plus du troc de jouets et livres du mercredi et de la disco du samedi : lectures intergénérationnelles à l'EMS, contes, club de lecture, badminton, piscine, judo, aikido, ateliers cuisine avec Eldora, ateliers couture avec Satigny-Couture, bricolages, kamishibai, jeux musicaux, loto, collages, peinture...



Le tout a pu être entièrement gratuit pour les familles de Satigny grâce à la mise à disposition des locaux communaux, au soutien financier de la Commune et à l'investissement personnel de plus de 90 (presque le double de l'année dernière!) parents bénévoles et des nombreuses sociétés et associations de la commune. Cette semaine héroïque n'aurait tout simplement pas pu avoir lieu sans vous, vous êtes tous formidables, merci encore !

En plus des activités hors temps scolaire, un programme d'interventions dans les classes par des conteuses et par Albertine, illustre illustratrice, a permis aux enfants de découvrir l'univers

« albertinesque » et certains livres sélectionnés par Lab-elle et prêtés par la Bibliothèque de



Meyrin pendant cette semaine.

L'exposition présentée à l'école Mairie en mars a pu être remontée pour les élèves et enseignants de l'école Village. La Commune a également cette année offert la possibilité aux familles d'assister à un spectacle de contes avec l'envoûtante Casilda. Du fait de l'introduction du mercredi matin, le troc a dû être déplacé au mercredi après-midi et un atelier bricolages en duo pour les plus jeunes a pu être proposé. Le troc s'est déroulé à l'école Mairie cette année (afin de permettre la mise en place de la tente dans le préau de l'école Village) et a encouragé de très nombreux enfants à faire du tri dans leurs jeux, jouets et livres. Les stands étaient nombreux et très bien achalandés. Il y avait toutefois malheureusement plus de vendeurs que d'acheteurs et le comité a décidé de faire de la promotion plus active hors de la Commune l'année prochaine. A la fin du troc, après un agréable goûter offert par l'APE, ce sont des dizaines de sacs et de cartons qui ont été collectés pour en faire don à l'organisation [SOS pour un monde meilleur](#) et à l'orphelinat Ama Ghar au Népal (déjà bénéficiaire l'année dernière).



L'organisation de la semaine à thème constitue le projet qui nécessite le plus grand travail de la part du comité chaque année. En dépit de tous nos efforts, il ne nous est pas possible de satisfaire absolument tous les désirs de tous les élèves, ni de répondre à toutes les attentes de tous les parents. Nous remercions les parents qui comprennent cette situation et l'expliquent à leurs enfants et demandons aux autres un peu d'indulgence et de compréhension.

### 11. 10 ans de l'école Satigny-Village – samedi 9 mai 2015

L'école Satigny-Village avait été inaugurée en 2005 et se devait de fêter dignement ses 10 ans cette année. La Commune nous ayant sollicités pour participer à l'organisation d'une grande fête, nous avons proposé de clôturer la semaine à thème de l'APE et la journée des 10 ans par une super « Disco des héros », le samedi 9 mai.

Cette collaboration avec le Conseiller administratif Philippe Poget, le personnel de la commune, l'équipe enseignante et la direction de l'école a résulté en un travail de coordination, d'organisation et de logistique absolument titanesque pour le comité. Mais les efforts et le dur labeur ont été récompensés car, après une journée magnifique où jeux, animations et spectacle avaient été proposés aux familles par les enseignants de l'école, les élus et le directeur ont dansé sur une « choré » de Madagascar endiablée pour et avec les enfants.



Ils ont ainsi donné le départ de la « Disco des héros » qui a permis aux enfants et leurs parents de s'amuser, partager de bons moments, danser, manger, boire et rire dans le préau et le réfectoire. Le site dans son ensemble a été magnifiquement décoré et illuminé, grâce aux super décors

réalisés par les enfants sous la houlette du « papa-artiste-taggeur » Xavier Magaldi et aux éclairages professionnels généreusement mis à disposition et installés par le « papa-lights » James Rosset. Nos DJ's fétiches, Laurent et Alain, ont fait danser les enfants, pendant que Philippe Plan et Xavier Barbosa faisaient « guincher » les parents dans le préau presque jusqu'au bout de la nuit ! En effet, c'est à 1h30 du matin que les derniers fêtards ont dû être frustrés par la coupure du courant...



Un tout grand merci encore à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette journée très festive et cette mémorable soirée de divertissements et danses pour tous.

## 12. Fête des écoles 2015 - samedi 27 juin 2015

Comme chaque année, le comité de l'APE a organisé avec l'aide de nombreux parents bénévoles 8 postes de jeux et l'Espace Musical s'est joint à nous avec 3 postes consacrés à la découverte d'instruments de musique. Razzia de nouveau sur tous les jouets offerts par la Mairie en récompense aux 165 enfants participants et belle ambiance à tous les postes. Afin de réduire le temps d'attente, l'année prochaine certains postes seront modifiés et d'autres proposés par



rapport à l'âge des enfants.

## 13. GAPP

Depuis 2008, l'APE est membre du Groupement Cantonal des Associations de Parents d'élèves du Primaire (GAPP). Cette année encore, le comité a régulièrement participé aux assemblées des délégués qui se déroulent environ 6 fois dans l'année. Divers thèmes ont été abordés, tel l'appel au boycott de Sant'Escalade, la grève des enseignants, l'avenir des postes de direction d'établissement scolaire, la répartition des vacances scolaires, les conséquences de l'introduction du mercredi matin, etc. Si vous souhaitez en savoir plus, nous vous invitons à vous rendre sur le site du GAPP : [www.gapp.ch](http://www.gapp.ch) où vous pourrez, entre autres, consulter les derniers rapports d'activité et vous inscrire à leur newsletter. Chaque membre de l'APE de Satigny est d'office membre du GAPP étant donné que nous reversons 8.- par famille cotisante chaque année.

#### 14. Conseil d'établissement – CoEt

2 membres du comité de l'APE, 1 ancienne membre du comité et 1 maman constituent les représentants des parents (RP) aux séances du CoEt. 3 fois par an, le Directeur nous invite à une réunion avec le Conseiller administratif en charge de la Commission Jeunesse, 4 représentants de l'équipe enseignante, un représentant du GIAP, le responsable des bâtiments scolaires, l'infirmière scolaire et parfois des invités. L'objectif du CoEt est de faciliter la communication entre les divers acteurs de la vie scolaire et parascolaire de nos enfants. Il constitue une rare opportunité d'échanger librement avec toutes les personnes concernées par le bien-être et la sécurité de nos enfants. L'APE est reconnaissante de cette chance et remercie Monsieur Zbinden d'avoir poursuivi ces séances et pris en considération les avis, besoins ou questions des parents. Les séances sont ouvertes au public et les PVs sont disponibles sur [le site de l'établissement scolaire](#).

#### 15. Site internet APE

Pour la 2<sup>ème</sup> année consécutive, le volume de travail des activités organisées par le comité ne nous a pas permis de mener à bien la migration, refonte et restructuration du site internet de l'APE. Ce projet devient prioritaire pour l'année prochaine afin d'assurer une meilleure communication avec les familles membres et leur permettre d'avoir accès à plus d'informations utiles.

Même si un peu « démodé », il vous informe encore sur les manifestations à venir, les activités de votre APE et vous permet également de revenir, en images, sur des événements auxquels vos enfants ont participé. Cette année, il a permis d'enregistrer les inscriptions de la semaine à thème via un nouveau formulaire. Pour plus d'info : [www.ape-satigny.ch](http://www.ape-satigny.ch) – [contact@ape-satigny.ch](mailto:contact@ape-satigny.ch)

#### 16. Page Facebook



Créée en février 2013, la page Facebook de l'APE de Satigny est passée de 86 à 133 « likes » pendant cette année scolaire. Elle permet d'informer les amis de l'association de manière informelle, humoristique, plus personnelle et participative des événements et animations au cours de l'année. N'oubliez pas de venir fan de l'APE :

<https://www.facebook.com/APESatigny?ref=hl>



#### Activités potentielles pour l'année 2015-2016 (sujet à vote du nouveau comité)

- Migration, refonte et restructuration du site internet de l'APE – projet prioritaire
- Fête de l'Escalade, vendredi 11 décembre 2015
- Calendrier de l'Avent à l'école Village, 2 ou 18 décembre 2015
- Participation aux inscriptions des nouveaux élèves : février/mars 2016
- Organisation d'une semaine à thème ou « sans écrans », du 9 au 13 mai 2016, sur le thème de « Respect = sécurité »
- Organisation des jeux à la Fête des écoles - samedi 2 juillet 2016

- Participation aux assemblées des délégués du GAPP
- Participation en tant que représentants de parents au Conseil d'établissement
- Amélioration et maintenance de nos supports de communication, de notre page sur le site du GAPP et de la page Facebook de l'APE de Satigny.

Le Comité de l'APE profite de ce rapport pour remercier toutes les familles-membres, les parents bénévoles, la Mairie, le corps enseignant, le Directeur d'établissement, les représentants des parents au Conseil d'établissement, le personnel communal (en particulier Géraldine, Sylvie, Jean-Pierre, Laurent, Luc, Nicola), les nombreuses sociétés et associations communales pour leur excellente collaboration tout au long de cette année.

Monsieur Philippe Poget, ancien Conseiller administratif, nous a soutenus au cours de ces dernières années avec une constance, une gentillesse et un calme admirables. Nous tenons à le remercier et nous réjouissons de démarrer la collaboration avec Philippe Bossy, son successeur.

Et un tout grand MERCI aux enfants enthousiastes, qui apprécient toutes ces animations et nous le disent. Ils sont la raison d'être de cette association, notre moteur et nous espérons continuer à contribuer concrètement à leur bien-être par nos actions.